

BAB IV

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu penelitian jenis deskriptif yang bertujuan untuk mendeskripsikan tentang suatu keadaan secara objektif. Jenis penelitian deskriptif digunakan untuk memecahkan atau menjawab permasalahan yang sedang dihadapi pada situasi sekarang (Notoatmodjo, 2005). Dalam penelitian ini, penelitian jenis deskriptif dilakukan dengan menggunakan metode literatur *review* untuk mengetahui gambaran kadar hemoglobin pada penderita Tuberkulosis Paru.

1. Kriteria inklusi

Kriteria inklusi adalah karakteristik umum subyek penelitian dalam suatu populasi yang akan diteliti (Nursalam, 2011). Kriteria inklusi pada penelitian ini adalah hasil penelitian/*review* tentang kadar hemoglobin pada penderita Tuberkulosis Paru.

2. Strategi pencarian

Menggunakan 4 *database* (NCBI, *Google Scholar*, *Researchgate*, dan *Onesearch*) dengan sumber yang dicari mulai tahun 2006 hingga tahun 2019 berupa laporan hasil penelitian dan *review* yang membahas kadar hemoglobin pada penderita Tuberkulosis Paru. Kata kunci kadar hemoglobin, Tuberkulosis Paru, dan status anemia digunakan untuk mencari pada *database* elektronik. Artikel diseleksi berdasarkan judul dan informasi abstrak. Apabila informasi pada judul dan abstrak tidak jelas, mempergunakan naskah lengkap untuk dilakukan

review. Jumlah jurnal yang digunakan yakni 11 jurnal yang dimana terdiri dari 4 jurnal internasional dan 7 jurnal Indonesia.

B. Jenis Data dan Teknik Pengumpulan Data

1. Jenis data yang dikumpulkan

Pada penelitian ini menggunakan jenis data sekunder. Data sekunder merupakan data yang diperoleh dari catatan, laporan, buku-buku, dan lain sebagainya (Sujarweni, 2014). Data sekunder dalam penelitian ini yaitu data yang diperoleh dari data Kementerian Kesehatan RI, Riset Kesehatan Dasar, serta hasil penelitian orang lain yang membahas kadar hemoglobin dan tingkat anemia pada penderita Tuberkulosis Paru.

2. Cara pengumpulan data

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini yaitu dilakukan dengan metode *literature review*. Pengumpulan data dengan metode literature review dilakukan karena terkendala pandemi Covid-19 yang mengakibatkan sulitnya melakukan pengambilan sampel.